

La Iglesia Católica y la Ciencia

(Continúa)

En América, las Universidades fueron impulsadas por el clero o por lo menos su empuje y desarrollo se lo deben a ellos. En el año 1841 bajo la Administración de don Juan Lindo, se fundó en el Salvador una Universidad por los esfuerzos e iniciativas del P. Narciso Montenegro y don Antonio Cañas; son también muy recordados los trabajos científicos en la misma Universidad, por el muy docto P. Juan Bertis. En León de Nicaragua, la Universidad se debe al ilustre P. Andrés de las Navas Quevedo, quien la abrió y la formó, haciendo de ella un centro de tanta trascendencia. La Universidad Nacional de Honduras, su fundador fue el docto P. Reyes. El Ilmo. Henríquez Rivera Obispo de Guatemala, trajo la primera imprenta en el año 1660, abriendo con esto amplios caminos a la ciencia. La primera casa de moneda de Guatemala, fue fundada por el Ilmo. Sr. Gómez.

Todo esto demuestra que el clero se valía de todos los medios posibles para dar desarrollo a la industria, artes y ciencias para bien del prójimo, siendo los conventos y sus moradas donde se anidaba la intelectualidad.

Costa Rica, es mucho lo que le debe al clero desde los albores de su conquista, empezando con Juan de Estrada Rávago, que fue el primer misionero que predicó el Santo Evangelio en nuestra patria. Por el amor a la patria y a la libertad vemos destacarse a los Presbos. Hidalgo y Morelos en México y Matías Delgado en el Salvador. Fray Antonio de Liendo y Goicoechea nativo de Cartago, hombre eminentemente profundo y

erudito, con su ciencia defiende la opresión de los naturales en las cortes de Cádiz. Ilmo. Sr. Anselmo Llorente y Lafuente primer Obispo de Costa Rica, las bulas de su nombramiento lo sorprenden derramando la luz del saber en la Universidad de Guatemala. Este Obispo piadoso y sabio a la vez, hace la catedral, innumerables iglesias; pero su primer anhelo es la construcción del Seminario, ahí pone todas sus energías; él mismo ayuda a edificar, de modo que un día amasando barro para los ladrillos en él quedó el anillo pastoral. Luego que es terminado, procura becas para los pobres y él en persona ayuda al sabio Presbo. Dr. Ulloa en las labores docentes del Colegio.

Viendo que en San José y Cartago las construcciones son de adobes, siendo esto una difícil tarea para el costarricense; Monseñor Llorente pone una fábrica de ladrillos con el fin primordial de enseñarlos a hacer; aunque esto era muy ajeno a su misión, esto lo hacía por el vínculo de amor y caridad de la religión para el hombre. El P. José Francisco Peralta, dejó sus haberes para la enseñanza, hay en Cartago la Escuela que lleva su nombre y que es sostenida con su donativo.

El Presbo. Diego de Aguilar es el primer maestro de escuela en Costa Rica y en el año 1594 abre en Cartago la primera escuela elemental. Los Presbos. José María Esquivel y Baltasar de la Fuente son Rectores del Colegio de Cartago. El P. Hipólito Castro es

maestro elemental en San José, el P. Joaquín García en Cartago y el P. José M. Porrás en Heredia. En el vasto campo de la caridad se han distinguido muchos sacerdotes en C. Rica, entre ellos el P. Manuel Antonio Chapuí que dejó sus haberes a los pobres; el P. José M. Esquivel a la enseñanza; el P. Cecilio Umaña al Hospital de San Juan de Dios en San José; el P. Ignacio Llorente para el Hospital de Cartago; el P. Joaquín Alvarado para el Hospicio de Huérfanos en Cartago; el P. Manuel Piedra a los pobres y Hospital de Cartago; el Ilmo. señor Llorente a los pobres y huérfanos.

En este gran grupo está la lección más objetiva del amor al prójimo por el clero, patentizando con hechos, la sublime doctrina del Redentor. En el bien público y en el adelanto de la nación se distinguieron: el P. Dr. Juan Santos Madriz, Manuel Alvarado, Nicolás Carrillo y Francisco Quintana; y como Capellán en la guerra del 56 el P. Pedro Cambrero, que con toda mansedumbre derramó el bálsamo del consuelo y de la religión a los heridos y moribundos de aquella gloriosa epopeya.

El Ilmo. Sr. Bernardo Augusto Thiel, el apóstol de nuestros indios, que debido a su espíritu altamente caritativo hacia las almas venció y realizó la atrevida obra de la conquista, apartando el sociogo y la comodidad, se entregó de lleno a las privaciones y peligros que ofrecen esta clase de labores. Trabaja con ahínco, estudia los dialectos para poder entenderse, hace apuntes lexicográficos de Talamanca,

Térraba, Cabecar, Boruca y Guatuso y logra descifrar bajo su férrea voluntad, los dialectos indígenas, vence todos los obstáculos y es dueño y pastor de las almas salvajes. Sigue sus huellas el siempre llorado Mons. Blessing el infatigable obrero del Evangelio, soldado fiel y valiente que desplegó todas sus energías en bien de los indios, ya como maestro de escuela, o como pastor benéfico y bondadoso. En el Colegio Seminario, semillero de vocaciones sacerdotales, sirve de modelo con su acendrada virtud y no común ciencia, a la formación del clero. El Excmo. Sr. Dr. Guillermo Rojas y Arrieta, Arzobispo de Panamá y nacido en Cartago, hombre de vastísima cultura, prez del Episcopado Católico, gloria de la Congregación Paulina y de Costa Rica, fue un poliglota consumado. Apesar de saber todos los idiomas, esto no lo juzgó bastante para ejercer la caridad y el amor con sus semejantes y con denuedo y tesón logra aprender 16 dialectos indígenas. Toda su juventud y energía la dedica a la catequización de indios en Colombia, en la enseñanza como maestro elemental y en los colegios desde nuestro Seminario y otros tantos en Colombia, como el más profundo profesor. En el Episcopado mostró su eminente ciencia en el tino y prudencia con que gobernó la Iglesia Panameña y en sus eruditos escritos y pastorales que son monumento para la Iglesia hispanoamericana.

La iglesia costarricense debe mucho su desarrollo y adelanto a los P. P. Congrega-

ción Paulina, que de un modo silencioso hacen el bien; unos como maestros y misioneros de los indios y otros desde su cátedra en el Colegio Seminario, donde dan la luz del saber a la juventud sin otra recompensa que la que ofrece Dios a sus escogidos. ¡Oh humildad de la religión! ¡Oh soberbia del mundo! Parece mentira que dentro de las vetustas celdas Seminarías, se oculten bajo humildes sotanas, hombres tan doctos y sabios.

Costa Rica ha tenido la honra de tener en el Seminario, muy esclarecidos propulsores de la ciencia, entre ellos se destacan los siguientes sacerdotes: Presbo. don Carlos Trapp, profundo teólogo, filósofo y Rector del Colegio; P. Francisco Schmitz, arquitecto y matemático; Presbo. don Teodoro Gebrande, admirador; P. Juan Koch, un gran naturalista; P. Francisco Maehler, sublime e inspirado músico; P. Ricardo Schengen, muy erudito en la química, física y mecánica; Presbo. Dr. José Ohlemüller, profundo teólogo, filósofo y erudito lingüístico.

Hay que visitar el Colegio Seminario para darse cuenta exacta de lo que es ese centro de ciencia dada por sacerdotes y convencerse de lo distante que andan de la verdad los que dicen que en el Seminario solo se enseña a rezar.

(Concluirá)

Rifa verificada

El sábado 9 del corriente se verificó en el establecimiento de Bianco y Alvarenga, Cartago, la rifa de una máquina de coser a beneficio del Hospicio de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús. Reultó agraciado el número 179, de la señora Doris de Aragón.

Tribuna libre

¡Muchas obras buenas hice por vosotros!

¿Por cuál de todas me apedreáis?

Congreso Constitucional de la República.

Su Despacho.

Señores Diputados:

Ricardo Castro Meléndez, mayor de edad, viudo, Profesor de Enseñanza y de este domicilio, del modo más respetuoso comparece ante el Alto Cuerpo del Estado, a quien tiene el honor de remitir este memorial, para presentar formal acusación por Prevaricato, contra los señores Licenciados Matías Trejos González, Luis Dávila Solera, José María Vargas Pacheco, Jorge Guardia Carazo y Manuel Echeverría Aguilar, todos mayores de edad, abogados y de este domicilio; y quienes en su concepto de Magistrados de la Sala de Casación, dictaron a las tres y media de la tarde del catorce de setiembre del año pasado, una sentencia, en la cual al violar leyes vigentes, cometieron con grave perjuicio para el suscrito, el delito definido y penado en el artículo 509 del Código Penal.

Hechos:

El día tres de agosto de mil novecientos treintidós, se presentó ante el señor Juez Primero de lo Contencioso Administrativo demanda ordinaria, para que en sentencia se declararan los extremos a que la misma se refería; y cuyo fin principal era percibir del Estado, el pago de una serie de pensiones, que me habían dejado de hacer efectivas, pretextando para ello, mi condición de servidor de la República, en la Jefatura del Registro Judicial de Delinquentes que ocupé porque el honorable, generoso y hoy Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Licenciado don Octavio Beeche, me llamó a ocuparlo. Por cierto que nunca olvidaré que al ir a darle las gracias por tan señalada atención, me dijo: *No hay por qué darle las gracias, lo que a Ud. el país le debe con nada se lo paga; lo hago para que lo agregue a su pensión que es*

Para la cuarta página

¡Una muchacha!

Concluye

III

Cuando llegó al casino danzaban las parejas en un torbellino que iba girando de un extremo a otro del salón. Lo vió un momento desde los cierres de cristales que daban a la galería y distinguió a su hermana llevada por un petrimetre que no conoció.

Sonaba una música rara y estrafalaria. Ruidos secos y estridentes que luego se deshacían en una melopea dulce y vulgar. Y eran los movimientos de las parejas extraños, parecidos a contorsiones que descoyuntaran los huesos.

—En mis tiempos no se bailaba así—murmuró.

Se dijo esto pensando no sólo en la música sino en la desenfadada actitud de las parejas. Un momento recordó aquella aguda observación de Selgas sobre el eufemismo del baile y se imaginó que de un momento a otro podían venir a advertirle:

—A su hermana la lleva un hombre cogida de la mano.

—¿A mi hermana?

—Y la lleva abrazada además por la cintura. Tienen los rostros casi juntos, chocan y se separan; en fin, un verdadero escándalo en

una muchacha decente.

Y que él, como aquella mamá de Selgas, acudía todo alarmado para exclamar al fin, como quien acaba de comprender que no es nada y no ha padecido la honestidad:

—¡Ya!... ¡Es que está bailando!

Por huir de estos mismos pensamientos, Javier huyó de la vista del salón y de los grupos que atisbaban en la galería y que acaso pensaban lo mismo que él. Y allá, comunicando al salón de baile, vió un gabinetito desierto, acaso porque las cortinas impedían la vista de las parejas.

Se refugió allí y pidió café. A su lado, y dentro del salón, separados del velador sólo por la cortina, hablaban en voz queda algunos curiosos que él tomó por un grupo de esos moscones que no bailan nunca, pero que se apostan en las puertas de entrada dispuestos a ser todo ojos y todo oídos para las parejas.

Separó un poco disimuladamente la cortina y en seguida la volvió a correr.

—¡Anda! Pero si está aquí Emilio—murmuró con desagrado.

Y por entretener en algo la contrariedad aquella, que no sabía él por qué era con-

trariead, hizo una seña al la que no lo es. ¡Pobres mazo y pidió una copa, curidos y pobres novios! ¡Por dando de suavizar sus movimientos como el que está al acecho de algo que le ha suscitado un repentino sentimiento.

IV

Javier oyó bien, porque aunque hablaban tan bajo, sólo atenuaba la conversación la leve pantalla de la cortina.

—¿La muchacha rubia?

—Sí, la que va bailando ahora con ese que parece un Jhon Gilbert. ¿Te has fijado en que siempre que pasa por aquí se sonríe?

—Bah! Te lo lo habrás figurado tú.

—Que sí, hombre... No se pierde un baile, y siempre que pasa por aquí se sonríe de un modo especial.

—Date tono...

Después de todo, ve tú a saber quien será. Las señas exteriores no son para poner las manos en el fuego por ella.

—Yo no veo nada de particular.

—Pues fíjate... Demasiado «deshabillé»... De brazos no está mal. Pero se ve que en toda ella hay exceso de novedad. De pinturas lleva encima como para hacer una pinacoteca.

—Escandalosa, si va— contestó el otro, que debía ser un hombre normal.—Lo que sí puedes decir es que ya no sabes en qué se distingue una mujer decente de

se sonríe?

—Sí, señor—contestó secamente Roldán.—Se sonríe pero puedo asegurarle que no es por usted.

—¿La conoce usted entonces? ¿Quién es esa muchacha?

Emilio Roldán titubeó un poco, como si fuera a soltar alguna impertinencia; pero enseguida compuso las líneas de su rostro y respondió con una risita que no pudieron comprender los otros.

—¿Esa mujer? Pues usted lo ha dicho: ¡Una muchacha!

Y entonces fue cuando Javier, descorriendo la cortina, se puso de pie y pronunció la frase como corrigiendo a Roldán:

—¡Es mi hermana!

—

—¿Pero qué te pasa?— preguntó luego Victoria a Javier. Parece que estás preocupado. ¿Y qué bicho le picaría a Emilio para retirarse del baile sin despedirse de mí? Después de estar toda la noche hecho un posma en aquella puerta como un plantón.

—Tenía que suceder,— dijo Javier.—Emilio no te convenía o tú no convenías a Emilio, por decirlo mejor. Para convencerse de ello esta noche él y yo nos dedicamos a oír.

—¿Y qué habéis oído?— interrogó alarmada Victoria.

—No te asustes. Nada, ¿Sabes lo que contestó Emilio?

—Miraba para aquí... ¡Qué pareja ni al dar la vuelta!... Y para decidir los pareceres se dirigió repentinamente a Emilio Roldán: —Diga usted, ¿no es verdad que esa muchacha rubia cada vez que pasa por aquí

Su estado General

Depende la mayoría de las veces del estado de su sangre.

Examínese a menudo y compruebe si su salud es efectiva.

LABORATORIO VIQUEZ

(Frente a Compañías Eléctricas)

lio a unos jóvenes forasteros que le preguntaron quién eras tú?

—Su novia.

—No, eso lo hubiera dicho probablemente si no hubiera oído antes a los dos jóvenes. Después de oírlos, a mí mismo me pareció que casi no podía decir más de lo que dijo que eras: ¡una muchacha!

—¿Una muchacha!...

—Sí, eso precisamente que veo que te duele en boca de quien lo dijo. Una muchacha, la desconocida, la que no se quiere denominar por lo que es. ¿A ti no te parece triste que un hombre, en lugar de decir "mi novia", tenga que decir "una muchacha"? Fui yo el que por deber tuvo que afir-

Pasa a la 4 p.

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

LE OFRECE
siempre
la mejor
CERVEZA

Arréglese sus dientes en Heredia



Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas Hecolite. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo de pasta para lavarse sus dientes.

Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Dr. Guillermo Meza Salazar
Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL DE LA REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.—Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono número 34.—Operaciones gratis a los pobres de la comunidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

Fenómeno meteoro encuentra nuevamente en el polo An. el polo antártico.

tártico

El Contralmirante nortamericano Mr. Bryd se do Amudsen ha sido el único

co que ha estado en las regiones antárticas, llegando hasta el propio polo, y en estos días el intrépido explorador con sus compañeros se dieron cuenta de un fenómeno rarísimo, el cual ha sido un calor intenso que ha llegado a más de 25 grados centígrados, teniendo que dormir al aire libre para librarse del tremendo fenómeno.

Llama mucho la atención este fenómeno en pleno Polo Sur. Dícese que Bryd ha descubierto nuevas regiones en el polo.

Pequeñas victorias

Hay un medio excelente para ir adquiriendo el dominio sobre sí mismo y sujetar los estímulos inferiores al gobierno de la voluntad y son las pequeñas victorias que se pueden conseguir cada día, y muchas veces al

día, en cualquier campo de la actividad humana.

Por ejemplo la irascibilidad... El primer movimiento que se siente es una oleada de sangre que sube a la cabeza, enciende la cara, se inyecta en los ojos y ofusca la razón... ¡Cuántas veces pasa eso! Parecería que una chispa eléctrica hubiese conmovido profundamente todo el sistema nervioso y le exigiese, como descarga final, una devolución, sobre aquel contrario que le mortifica.

Ahoga en ti el primer movimiento de irascibilidad y conserva bastante sangre fría para imponer silencio a la tempestad que amenaza desencadenarse en ti; calla discretamente o responde, cuando fuese necesario, pocas palabras comedidas, serias y serenas... en ello darás muestra de magnanimidad, es decir, de grandeza de alma, y te pones tan por encima del agresor, cuanto es el espíritu superior a la materia.

No por nada dijo el Divino Maestro: «Si alguien te hieriere en la mejilla derecha, vuélvele también la

otra;» no para aconsejarnos literalmente esto, sino para hacernos comprender que el verdadero valor, el valor cristiano, no consiste en devolver una bofetada, sino en resistirla con ánimo impasible y mente serena.

Los actos de victoria sobre sí mismo y sobre los estímulos se presentan cien veces al día, y cada vez traen la posibilidad de ser más tolerantes, más cristianos, y nos brindan la oportunidad de formar hábitos buenos que facilitan los actos de virtud y fortalecen cada vez más la voluntad.

Un ángel más

El simpático niño Arturito hijo de don Carlos Rivera y señora ingresó ya en el coro de los querubines de la corte celestial.

La traidora Parca vino con sus negras alas a tronchar la felicidad de una morada dicho-

sa, llevándose entre su torbellino, la vida de este ángel.

Para sus afligidos padres que hoy lloran su eterna ausencia, nuestro pésame más sentido.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL— La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubierto.

Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias

EL CENTRO DEL AMOR

El amor de Jesús a los hombres es tan vastísimo que no es concebible en la mente humana, ni por lo desinteresado, ni por la magnitud del sacrificio. Todo un Dios, sufre los rigores de la cruda estación de Palestina en la gruta de Belén; persecuciones por míseros gusanos de la tierra; se hace el más ínfimo pobre, trabaja como el más paupérrimo mendigo, siendo dueño y señor de todo lo creado y todo lo hace por amor a los hombres. Se somete al cruento sacrificio de la cruz, soporta los más atroces suplicios, lo insultan, hieren, mofan, azotan, clavan, y todo lo recibe por amor al pecador. Su amor es tan intenso, que esto no le basta porque es el centro del amor. Funda la Santa Iglesia para con ella establecer el vínculo del hombre con Dios y llevar las almas dóciles y angélicas por ese puente ante la visión Beatífica en su reino. Todo esto no le basta. Instituye la Santa Eucaristía, para quedarse humanado en los altares y ser vivo alimento para fortalecer las almas, sugetándose a las irreverencias, ultrajes sacrílegos y otros tantos insultos por nuestro amor. Aún así, está dispuesto a sacrificarse de nuevo por salvar una sola alma. ¿Cómo es posible pagar con tanta ingratitud semejantes muestras de afecto? Somos tan glaciales e ingratos que no correspondemos a tan intensas pruebas de bondad y de amor de todo un Dios, que su infinita felicidad no disminuye en nada sin nuestra poquedad.

Cuando hablamos con El en la oración, no quiere que en esa quietud usemos los atributos que incumben a su Divina Majestad, antes bien quiere que le demos el tratamiento dulce de padre. Es por esto que en el Sagrario su Corazón amoroso nos espera, llama, para que reclinemos nuestra alma sobre su Corazón, cual solía hacerlo el discípulo amado y en tierna confidencia le diga-

mos nuestras penas y quebrantos, nuestras congojas y nuestra pesadumbre. Al ver nuestra apatía y nuestro desaliento, su Sacratísimo Corazón no resiste, por la intensidad de su amor la indiferencia de las almas y quiere imelerlas hacia su Corazón, centro del amor y de todas las delicias. Es por esto que se aparece a una humilde Religiosa de la Visitación de Paray-le Monial (Francia) llamada Margarita María Alacoque, a quien el divino Corazón amaba de un modo entrañable por su angelical pureza y humildad. Un día, mientras la Santa estaba delante del Santísimo Sacramento adorando a Jesús, vió a su celestial Esposo, descubriéndose el pecho, le mostró su Sacratísimo Corazón despidiendo llamas de amor, rodeado de una corona de espinas, abierto por una lanzada y con una cruz en la parte superior. Oyó que se quejaba de la ingratitud de los hombres diciéndole que procurase que el viernes después de la octava de Corpus se consagrara a su divino Corazón en desagravio de los ultrajes que recibe en el Santísimo Sacramento del Altar, celebrando con este fin una fiesta. La humilde sierva de Dios llena de confusión expuso a Jesús su incapacidad para tan colosal empresa; mas fue alentado por el divino corazón del Señor y la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, se estableció apesar de las encarnizadas oposiciones de sus enemigos. Con el amor de su corazón, ofrece los signos más gloriosos de su pasión y muerte, la santa cruz y la corona de espinas. Los motivos del culto al Corazón de Jesús son: 1° porque el mismo Jesucristo nos ofreció su Sagrado Corazón como morada de sus afectos; 2° porque indica el inmenso amor que nos tuvo, especialmente al permitir que su Sagrado Corazón fuese herido por una lanza; 3° porque este Sagrado Corazón invita a

todas las almas a meditar sus dolores y a que le sean agradecidos. Honremos lo mejor posible al Divino Corazón por los muchos y grandes beneficios que nos ha hecho y seguirá haciendo. Pues por todos los títulos merece nuestra más humilde y amorosa veneración.

Sobre todo en este mes de junio consagrado al Corazón de Jesús, debemos hacer un acopio de los tesoros de gracias espirituales que la Santa Iglesia enriquece este año santo en conmemoración de la redención humana. Recurramos penitentes y compungidos al divino Corazón de Jesús, centro del amor.

José Vicente Lobo M.

San José, junio 1934.

La pantalla inmoral

Argumentar contra la tesis de que el cine es inmoral e inconveniente (aunque hay películas buenas, pocas) y que causa graves males en la juventud, masculinos o femeninas, es mucha mala fe y acusa perversidad de sentimientos en quien quiera defenderlo de ese cargo. El Correo Nacional da una estadística que comprueba el elevado número de producciones malas per inmorales.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION DE WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,

El Eco Católico aduce razones muy convincentes acerca de la necesidad de contrarrestar el cine malo con el cine bueno. Nos place y llena de satisfacción ver que la prensa católica se mueve y se pone lanza en ristre contra el que hoy debe llamarse *gran mal*, sí, el gravísimo mal, cuyas consecuencias, no podremos medir si no se ataca a tiempo.

En buena hora permitan los Sres. Obispos a sus Curas que tengan cine, pero nunca de películas siquiera sospechosas. En ello pasa como en todo; forran la pildora con cacao azucarado para que ni sepa mal, ni se advierta el veneno que lleva dentro. Los pelicularos no les importa sino el negocio, nada más. Por manera que el editorial del Eco Católico del domingo 4, en que da cuenta de que se han fundado empresas que producen exclusivamente películas morales, es algo que nos da contento y pedimos a Dios y a su AUGUSTISIMO CORAZON sea ello una realidad. Unamos los católicos todas nuestras oraciones ahora en este mes de junio y propongamos esa como especial petición. Ya sabemos, «a Dios rogando y con el mazo dando.»

FELIPIN

De Atenas

Un día la lluvia era tan fuerte y acompañada de artillería gruesa (eléctrica) que en el centro con puntería asombrosa mató una excelente yegua del Dr. Dobles, en Santa Eulalia una o dos reses y en Mercedes un buey; gracias a Dios ninguna víctima humana.

A ojos vistas que la Municipalidad compuesta de buenos individuos, se mueve; pueden verse cómo se están arreglando las calles centrales que daban horror por su lamentable estado; la cañería experimenta interesante y muy conveniente reforma. Lo sensible es que les faltara gurbia, pero muchos deben detalles atrasados y el Sr. Jefe Político con esa dinamitez que le distingue, debe socar a todos los morosos; o pagan con moneta o vienen a descontar sus impuestos y detalles con su trabajo personal o de bueyes. En Escobal hay un señorón que hace tiempos no paga, según dicen, ninguna clase de impuestos, y ¿por qué? Es la ley para unos y para otros no? Nada, a hacerlo palmar y al canasto de la basura las contemplaciones.

Fuera deseable que esa Municipalidad tuviera siempre un presupuesto especia-

La catástrofe en El Salvador y Honduras

La América Central está de duelo.

Una tremenda catástrofe ha acaecido en San Salvador y Honduras.

Un fuerte ciclón y una inundación arrasaron varias poblaciones. El número de muertos y heridos es grande, habiendo asimismo muchos daños ma-

teriales que ascienden a varios miles de pesos.

«Correo Nacional» lamenta bastante la desgracia que aflige a nuestros hermanos y hace votos al cielo para que vuelva la calma y la felicidad sobre las simpáticas repúblicas.

La Mujer en su Casa

Magnífico el número de Mayo de esta Revista de labores, modas y economía doméstica, que viene avalorado, como extraordinario, con la cubierta a varios colores.

Merecen especial atención las secciones «Varias labores», con hoja de dibujos anexa, y «Mantelerías y juegos de cama», ilustradas con profusión de grabados.

«La Moda femenina» presenta elegantes modelos de vestidos y sombreros propios de la estación en curso, y su utilidad práctica es completada con la «Lección de corte», dedicada a la confección de trajes de verano,

perfectamente explicada con grabados. No faltan los figurines de vestidos y ropita para niños.

Otras páginas las dedica a Trabajos artísticos, Decorado y arreglo de la casa, Estética familiar, Higiene y belleza, Cocina, etcétera, continuando la publicación de la interesante novela «Herederos burlados».

Pida hoy mismo «La Mujer en su Casa» a Editorial Bailly-Bailliere, Núñez de Balboa, num. 25 Madrid (España), enviando dos cupones internacionales de res puesta, con su dirección, y el nombre de este periódico

Progresos del Oratorio Festivo

Con muy buenas condiciones el Rev. P. Turcios ha obtenido una magnífica maquinaria a fin de instalar un taller para los niños del Oratorio. Pronto veremos los buenos frutos que nos dará este Oratorio. Nuestras felicitaciones para el Padre Turcios.

NOHR

Descarrila un tren a causa de una liebre

Hannover. = Una liebre ha hecho descarrilar un tren de mercancías a la entrada de la estación de Elze. En efecto, cuando el tren entraba en la aguja misteriosamente descarrilaron varios vagones. Hecha una investigación, se encontró debajo de la locomotora los restos destrozados de una liebre,

para pobres indigentes. Se les niega mucho medicinas y el médico no puede curar sin drogas.

PELO TER

Plumas fuente y lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

Parker - Eagle - Watermann

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

Muchas obras...

Viene de la primera plana

muy pequeña y si tuviera algo mejor se lo darían.

En la exposición entonces hecha y publicada parcialmente en el Boletín Judicial que tengo el honor de acompañar, como prueba documental, constan los motivos de orden moral y legal en que hacía descansar mi derecho.

Una vida consagrada, dentro y fuera del país, al servicio de la Enseñanza, en cuyas aulas desaparecieron salud y energías; mi cabeza, en otro tiempo, fuerte y creadora de entusiasmos, que ponía al servicio de las juventudes que educaba, al encanecer y sentir el frío de los años, talvez postreros, de una existencia cuya única misión ha sido servir y honrar a la Patria y al propio hogar, sólo me sirve ahora para medir el desengaño y soportar el sufrimiento experimentado, al ver amigos de la infancia, hijos intelectuales míos, negándose el único fruto de mi esfuerzo, realizado en pro de ellos, que con extraña justicia quitan de mi boca un miserable pedazo de pan.

La Justicia Administrativa y el Señor Juez de lo Contencioso, desatendieron mi reclamo. Nada tengo contra ellos, porque contra sus resoluciones cabían recursos, para ante otros Jueces Superiores.

Llegué, en demanda de justicia, ante la Sala Primera de Apelaciones y ese Tribunal, por falta de estudio, probablemente, confirmó la sentencia de primera instancia, contra el voto salvado de un Conjuez laborioso, que supo y quiso hacerme justicia y el honor de oír mi reclamo.

Agotados los trámites regulares del procedimiento, me presenté ante el más alto Tribunal; ante la Suprema Corte, e interpusi recurso de Casación; definitiva instancia, donde trataba de concentrar la reparación del daño que las inferiores me habían causado.

Ante ese Cuerpo Colegiado, integrado por Jurisconsultos de gran renombre, mi causa no encontró eco tampoco.

La Diosa Temmis permanecía sorda a mi reclamo y los sacerdotes de su Templo no prestaban oídos a la súplica que les hacía un anciano que merece respeto y que iba ante ellos, no en busca de una merced, para que se la acordasen por misericordia, sino con afán de encontrar justicia que otros Jueces, otros hombres doctos, antes le habían negado.

Los fallos de los Jueces golpearon mi rostro, como en otro tiempo los fallos de los hombres hirieron el del Maestro Inmortal. *Muchas obras buenas luce por vosotros! ¿Por cuál de todas me apesadeáis?* Palabras sublimes que he de recordar constantemente y durante

los largos meses que el juicio duraba,

DERECHO:

El artículo 509 del Código Penal condena, con multa mayor e inhabilitación absoluta perpetua en cualquiera de sus grados, al Juez que dictare fallo contrario a leyes expresas citadas por las partes, o por el mismo, o que para fundarlo invoque hechos supuestos o resoluciones falsas.

Los señores Magistrados de la Instancia Suprema, al rechazar mi recurso de Casación, han dictado un fallo en los términos dolosos que la disposición penal trascrita contempla, para hacerse reos del delito de Prevaricato, definido y sancionado en nuestra legislación vigente. Para comprender todo el alcance del delito que ahora acuso, y del daño moral y material que me han causado los señores Magistrados, basta leer el Boletín Judicial que acompaño y el Voto Salvado del Conjuez Licenciado don José Joaquín Charverri.

Tengo el honor de presentar copia certificada del mismo.

Después de un detenido estudio de los documentos que menciono, se llega a la penosa conclusión de que los señores Trejos, Dávila, Vargas Pacheco, Guardia y Echeverría, han pasado por sobre leyes terminantes; han aplicado con efecto retroactivo leyes que no son de orden público; han insultado la Constitución Política en vigencia y han oscurecido su toga de Jueces, al negar justicia a quien con tanta fe como respeto llegó en busca de ella ante el Supremo Tribunal.

Para cumplir con los requisitos que enumera el artículo 158 del Código de Procedimientos Penales, manifiesto al Soberano Congreso que me comprometo a ofrecer las pruebas que fueron necesarias y estuvieron a mi alcance; que acompaño los documentos en los cuales consta, de manera indubitable, la comisión del delito acusado; que señalo la Legislación Vigente, en cuanto la misma fue citada por el señor Conjuez Charverri en su voto salvado, y por el suscrito, como violada por la Sala de Casación que acuso; que considero violados los artículos 8 de la Ley Orgánica de Tribunales, 16, 26 y 29 de la Constitución Política de la República y demás leyes a que antes hago referencia.

No ofrezco fianza de calumnia, porque de ese trámite, aun en los Tribunales de Justicia, estaría dispensado.

Fundo mi acusación en los artículos 509 del Código Penal y 158 y concordantes del de Procedimientos Penales y pido al Congreso Constitucional oír la acusación que con el mayor respeto y por este medio interpongo, a fin de que se sancione el delito y se repare la tremenda injusticia que conmigo se comete.

Cualquier notificación que

Una muchacha

Viene de la 2a. plana

mar: ¡es mi hermana! Y al decir es mi hermana recogería los derechos que devolvía con su sentido Emilio Raldán.

—Pero, y eso Javier, ¿por qué? ¿Qué he hecho yo? ¿Qué motivos he dado yo para que se ocupen de mí?

—Pues eso, Victoria, lo que tantas muchachas como tú: [ser frívolas, irreflexivas y demasiado últimas. No sois malas muchachas y lo parecéis. Yo te conozco y sé que eres buena, que en tu espíritu está viva la esencia de muchas virtudes, y, sin embargo, quien no te conozca, viéndote así, haciendo gala de insencillez, pintada, maquillada, destapada, porque es la moda, te supone capaz de sonreír a dos desconocidos que se apostan en la puerta de un salón de baile. Y he aquí el contraste de vuestro: que os entregáis a esa insinceridad, a esa frivolidad, por agradar a los hombres, y los hombres no os quieren como aparentáis ser. Si vais como las estrellas del cine, ¿qué extraño es que os supongan con una espiritualidad de estrella de cine? Si un hombre aparenta ser un bandido, le tomarán en realidad por ladrón. Y he aquí lo triste: que tú, por aparentar lo que en el fondo no eres, te hayas quedado reducida esta noche a la categoría de una muchacha.

—¡Una muchacha! ¡Una muchacha!...

Y al repetir esta frase, Victoria comprendió que significaba para ella el adiós con que se alejaba el amor de un hombre formal.

Antonio Reyes Huertas

Escultores Ramos

Especialidad en dorado bruñido; escultura de talla completa y de armadura, en madera y en pasta; restauración de imágenes, construcción de altares, repisas y decoraciones artísticas.

Dirijase en particular, a Paco Ramos Pacheco, Enrique Ramos Pacheco, o a Manuel Ramos Pacheco.

Heredía. Frente al costado Este de la Escuela Normal.

hubiera de hacerse, la espero en mi casa de habitación en esta ciudad.

Tengo el honor de presentar al Soberano Congreso de la República las más altas pruebas de mi consideración y respeto.

Ricardo Castro Meléndez

NOTA DE LA REDACCION:

Las apreciaciones sobre la actuación de los Sres. Magistrados son desde luego meramente personales del Sr. Castro M. y nosotros en manera alguna entramos a prohibirlos, máxime encontrándose entre los jueces el nombre del

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
...Curso de Reportero.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
...Curso de Redacción.
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y Gafme precios del Curso terminado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Insignes personajes entran en la Iglesia Católica en Inglaterra

El Directorio Católico Oficial de 1934 de Inglaterra escribe que el número de convertidos al Catolicismo en el último año de 1933, ha sido de 12.288, o sea 126 más que en el año anterior.

Entre los recibidos en la Iglesia Católica figuran: Mr. Arnol Lunn, hijo de Sir Henry Lunn, insigne escritor. El Rev. W.

H. Thomas, antes Vicario Anglicano de Santa Inés de Cardiff.

Mrs. Helen Colt, horticultora de fama nacional.

El Arzobispo Vladimir Alexandrof, de la Iglesia ortodoxa rusa (en Estados Unidos.)

M. Hirouk Kawai, Embajador de Japón en Polonia.

El Rev. William Torce Stead, M. A. Miembro y Capellán del Colegio Worcester, Oxford.

Miss Bidwell, hija del obispo anglicano Bidwell, obispo primeramente en Ontario y ahora Rector de un

templo anglicano en Kent.

La Honorable Catalina Beryl Gallagher, hermana del Lord Indriquin.

Mister Jonh Adriance, Catedrático de Derecho en la Universidad de Detroit. Lo recibió el Sr. Obispo de Menevia.

El Rev. Harold Cheesman, primer Vicario protestante anglicano de Collaton, Paignton.

El Vicealmirante Robert Hornell, R. M. D. S. O.

El Rev. Thomas Whitton, M. A. clérigo protestante anglicano, hacía 31 años.

Tomado de "The Brooklin Tablet", febrero 24, 1934.

Torpe ataque

Con verdadera repulsión hemos leído el burdo ataque hecho en «La Tribuna» del viernes por el señor Adán Elizondo a la dignísima persona del Presb. don José del Olmo, Cura de Naranjo.

Vemos que el citado sujeto se gasta sus agallas de hombre que menosprecia los principios religiosos. Peor para él, que su pan se lo coma. A nosotros particular no nos dan ni frío ni calor. Queremos sí hacer constar que ha sido generalmente vista con indignación su referencia al Presb. del Olmo, sacerdote a quien conocemos desde su llegada al país hace ya más de un cuarto de siglo y que está muy lejos de merecer se le incluya entre los elementos reñidos al progreso y a la cultura popular. De todo se deduce que el artículo no ha hecho otra cosa que un despropósito, que ha metido pata, hablando en otros términos. Lo compadecemos,

